

Betreff:**Ergebnisse aus PKW-Geschwindigkeitsmessung****Organisationseinheit:**Dezernat III
66 Fachbereich Tiefbau und Verkehr**Datum:**

14.01.2016

Beratungsfolge

Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 222 Timmerlah-Geitelde-Stiddien (zur Kenntnis)

Sitzungstermin

14.01.2016

Status

Ö

Sachverhalt:Anfrage der CDU-Fraktion vom 12.11.2015 zur Sitzung am 26.11.2015:

In der Sitzung des Stadtbezirksrates vom 20.11.2014 wurde der Antrag gestellt, die Geschwindigkeit von Pkw auf der Geiteldestraße im Bereich der Bushaltestelle „Emma-Kraume-Straße“ zu überprüfen.

Wir fragen die Verwaltung:

1. Wie oft wurde die Geschwindigkeit gemessen?
2. Wie sind die Ergebnisse ausgefallen?

Protokollnotiz aus der Sitzung vom 26.11.2015:

Herr Höttcher bittet, dass derzeit installierte Messgerät in Höhe der Bushaltestelle „Pfarrgasse“ um zwei bis drei Laternenlängen weiter in Richtung Stiddien zur Bushaltestelle „Emma-Kraume-Straße“ zu versetzen.

Stellungnahme der Verwaltung:

Zu 1.: Die Geschwindigkeit auf der Geiteldestraße im Bereich der Bushaltestelle „Emma-Kraume-Straße“ wurde einmal und zwar im Zeitraum vom 1. Dezember 2015 bis zum 6. Dezember 2015 gemessen.
Die Messung von Ende November 2015 wurde abgebrochen (vgl. Protokollnotiz).

Zu 2.: Auf der Geiteldestraße gilt weitgehend die innerhalb geschlossener Ortschaften zulässige Höchstgeschwindigkeit von 50 km/h. In einem Teilabschnitt zwischen „Emma-Kraume-Straße“ und der Straße „Am Friedhof“ ist aus verkehrlichen Gründen eine Geschwindigkeitsbeschränkung von 30 km/h angeordnet.

Anfang Dezember 2015 wurde der Standort des Geschwindigkeitsmessdisplays auf der Geiteldestraße in den 50 km/h Bereich korrigiert und weiter in Richtung Stiddien zur Bushaltestelle „Emma-Kraume-Straße“ versetzt und installiert.

Die Geschwindigkeiten wurden in Fahrtrichtung Friedhof aufgezeichnet, dass Ergebnis stellt sich wie folgt dar:

Messstelle	Geiteldestraße Fahrtrichtung Friedhof	Geschwindkeitsbegrenzung	50 km/h
------------	--------------------------------------------------	--------------------------	----------------

Zeitraum 01.12.2015 bis 06.12.2015	Geschwindigkeitsmessdisplay
------------------------------------	-----------------------------

Geschwindigkeit in km/h	Fahrtrichtung Am Friedhof	
	Anzahl	Anteil in %
< 30	527	22,79
30 - 39	404	17,47
40 - 49	1.063	45,98
50 - 59	288	12,46
60 - 69	27	1,17
70 - 79	2	0,09
80 - 89	1	0,04
90 - 99	0	0,00
≥ 100	0	0,00
	2.312	100

Die höheren Geschwindigkeiten sind evtl. auch auf Einsatzfahrzeuge (Polizei, Feuerwehr, Krankenwagen usw.) zurückzuführen.

Insgesamt durchfuhren 86,24 % aller gemessenen Kraftfahrzeuge den Messbereich mit einer Geschwindigkeit bis 49 km/h.

Das Geschwindigkeitsniveau gilt als angemessen, da sich mehr als 85 % aller Verkehrsteilnehmer an die zulässige Höchstgeschwindigkeit von 50 km/h gehalten haben.

Leuer

Anlage/n:

keine